

Stadt Esens

Fachbereich 1 - Allgemeine
Verwaltung

Vorlagen-Nr.
ST/275/2019/1



SITZUNGSVORLAGE

öffentlich

↓ Beratungsfolge	Sitzungstermin
Rat der Stadt Esens	17.06.2019

Betreff:	Anbringen von Schildern mit der Aufschrift "Esens hat keinen Platz für Rassismus" an den Ortseingängen
-----------------	---

Sachverhalt:

Mit E-Mail vom 12.04.2019 beantragt Herr Cyrus Overbeck im öffentlichen Raum der Stadt/Gemeinde Esens das Anbringen der Schilder „Esens hat keinen Platz für Rassismus“ an den Ortseingängen.

In der Stadt Esens wird bereits einiges getan, um gegen Rassismus aufzutreten. Im März 2019 wurden unter dem Motto „Der Landkreis Wittmund ist bunt“ Schilder mit der Aufschrift „Respekt! Kein Platz für Rassismus“ vorgestellt, die unter anderem im Rathaus, im Haus der Begegnung und im Gemeindehaus aufgehängt wurden. Weiterhin gibt es seit vielen Jahren das August-Gottschalk Haus, welches viele Informationen zur jüdischen Vergangenheit in der Stadt Esens bereithält. Es gibt das Forum gegen Rechts, welches in regelmäßigen Abständen zu Treffen einlädt und alljährlich das Rahmenprogramm der Gedenkfeier zum 27. September in der Stadt Esens unter Einbeziehung der Schülerinnen und Schüler der Esenser Schulen vorbereitet – in diesem Zusammenhang werden die Auswirkungen des Nationalsozialismus und aktuelle Entwicklungen thematisiert.

Das Anbringen von Schildern an den Ortseingängen ist ergänzend zu den o.g. Bemühungen grundsätzlich zu begrüßen. Letztlich stellt sich die Frage, mit welcher Formulierung man möglichst viele Einheimische und Gäste am besten anspricht. Seitens der Verwaltung wird vorgeschlagen, das Motto „Der Landkreis Wittmund ist bunt“ auf die Stadt Esens zu übertragen und – gemeinsam mit dem Bündnis gegen Rechts – eine kurze, prägnante Formulierung festzulegen, die zur Offenheit und zum Respekt gegenüber anderen Menschen und Kulturen anregt.

Beschlussvorschlag:

Dem Antrag von Herrn Cyrus Overbeck auf das Anbringen von Hinweisschildern „Esens hat keinen Platz für Rassismus“ wird insoweit entsprochen, als dass auf den Schildern eine Formulierung gewählt werden soll, die zur Offenheit und zum Respekt gegenüber anderen Menschen und Kulturen anregt.

Esens, den 08.06.2019	Abstimmungsergebnis:			
	Fachausschuss	Ja:	Nein:	Enth.:
(Hinrichs, Harald)	VA	Ja:	Nein:	Enth.:
	Rat	Ja:	Nein:	Enth.: